

Diario

EDITA: ENTIDAD PÚBLICA EMPRESARIAL PARA LA INFORMACIÓN DE TERUEL  
 Presidente: ANTONIO ARRIBAT GASCON  
 Director: JUAN JOSÉ FRANCISCO VALEJO  
 Avda. Sagunto, 27 - 44002 TERUEL  
 Redacción: Teléfono: 978 617 086 Fax: 978 600 662  
 Administración: Teléfono: 978 617 087 Fax: 978 604 702  
 Avda. de Aragón, 5-3ªC - 44600 ALCANIZ  
 Teléfono: 978 870 366 Fax: 978 832 915

Depósito Legal: TE-2-1961

REDACTORA JEFE: ALICIA ROYO MARCO  
 JEFE SECCIÓN LOCAL TERUEL: Eva Ron Ron  
 REDACCIÓN: Joaquín Ferrer, Mariano J. Esteban, Francisco J. Millán, Pedro Pérez, Isabel Muñoz, M<sup>ra</sup> Cruz Aguilera, Miguel A. Arigas, Pilar Fuentes  
 JEFE ADMINISTRACIÓN Y PERSONAL: RICARDO AZNAR BARRA  
 COORDINADORA PUBLICIDAD: ISABEL RAMÍREZ  
 COMERCIAL: Fernando Martínez

ADMINISTRACIÓN: M<sup>ra</sup> Jesús Muñoz  
 DISTRIBUCIÓN Y SUSCRIPCIONES: Pablo García y Javier Chiera  
 SECRETARÍA: Pilar Muñoz  
 FOTOGRAFÍA: Ismael Ramón  
 DELEGADA ALCANIZ/BAJO ARAGÓN: MARIBEL SANCHO TIMONEDA  
 REDACCIÓN BAJO ARAGÓN: Marcos Navarro

PUBLICIDAD BAJO ARAGÓN: María Acuña  
 JEFE AUTORECCIÓN: JUAN MANUEL ESCUÍN  
 DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Raúl Marín, Begoña Plumed y Emilio Belenguier  
 EDICIÓN DIGITAL: Fernando Ormó y José Luis Gartz  
 JEFE IMPRESIÓN: MIGUEL SANCHEZ  
 IMPRESIÓN: Carlos Zayas, Manuel Lázaro, Basilio Oca y Fernando Marqués

CARTAS AL DIRECTOR

Espacio cultural en Teruel

Haec un mes nació en la red social de Facebook un grupo que intenta promover la creación de un espacio cultural en Teruel que integre todas las disciplinas posibles en un mismo espacio. Bajo el nombre, tal vez demasiado explícito, de "Queremos de una puta vez un espacio en Teruel para conciertos/exposiciones" se encuentra el deseo de muchos terrolenses de contar con un espacio habilitado para música, teatro, exposiciones, muestras, charlas y cualquier tipo de manifestación artística y cultural, un espacio vivo y continuado en el tiempo que ofrezca la oportunidad a la gente de aquí de expresarse, y nos acerque la cultura de otros lugares. Creemos que un buen emplazamiento no sería tan utópico como aparenta, tomando ejemplo de otras ciudades que ya disfrutan de sitios parecidos, como El Matadero de Huesca en nuestro nivel o La Casa Encendida madrileña como ejemplo total.

Fuenteovejuna en La Codoñera

Diego Donate Bujeda Teruel

La Codoñera es una población del Bajo Aragón turolense en la que sus habitantes, al igual de los de unos noventa pueblos de Zaragoza y Teruel, hablan lo que se denomina popularmente "chapurriau" (aragonés oriental) desde hace cinco siglos. La espuria Ley de Lenguas en Aragón, recientemente aprobada -en contra del PP y PAR- establece que sus lenguas vernáculas son catalán... El malestar de los codoñeranos, que ya era general entre las gentes de los pueblos "bilingües" de Aragón, devino gran enfado cuando algunos catalanistas profirieron contra ellos -en la prensa regional y en blogs- insultos tales como "analfabetos, ignorantes, sectarios, irracionales, ignorantes" y otros, en vísperas de una charla del partido aragonésista

La historia se repite, por desgracia

ANA MARÍN \*

Hoy, meses después, la historia se repite, y el final puede ser aún más infeliz. Porque dejando a un lado el lado, y valga la redundancia, humanitario del asunto, a saber, que Alicia Gamez, Bin Laden dispone en este momento de dos millones de dólares más para asesinar a inocentes, y asustados, ante la inminente subida del IVA. Dos millones de dólares que serán invertidos, no les quepa la menor duda, en perpetrar y multiplicar el dolor que con la liberación de Alicia Gamez se ha pretendido evitar.

Se supone que esta claudicación ante el terrorismo islámico debería quedar en eso, en una claudicación de un Estado que se llama de Derecho, ante un terrorismo que ha demostrado que lo es, y con mayúsculas. Pero esta claudicación va un poco más lejos, en un país como España, atacado por el terrorismo desde 1960 y hasta el día de la fecha. Ahora, los ciudadanos, nos podemos preguntar que estarán pensando los familiares de Miguel Ángel Blanco, o los de José Antonio Ortega Lara. O es que a lo mejor la vida de Alicia vale más que la de Miguel Ángel? No, no es eso. Todas las vidas tienen el mismo valor. La diferencia estriba en que cuando unos terroristas intentaron chantajear a España con el secuestro de Miguel Ángel Blanco se enfrentaron de frente con un Gobierno que creía en el concepto de Estado de Derecho, y que por ello mantuvieron intacto el honor de la institución a la que servían, haciendo gala de auténtico espíritu democrático. Por el contrario, ante el secuestro de Alicia Gamez los terroristas de Al Qaeda se han encontrado con un Gobierno cobarde, que no sabe defender al Estado que representa, que no sabe hacer valer el respeto que España y sus ciudadanos merecen. Un Gobierno que no entiende que nuestro Estado de Derecho no se circunscribe única y exclusivamente a nuestro territorio nacional, sino que va más allá, dónde sus ciudadanos necesitan de él.

En espera de la liberación de Albert Vilalta y Roque Pascual, cuatro millones de dólares más, sólo nos queda desear que el Gobierno reflexione sobre sus acciones en el exterior, y entienda, si es que tiene capacidad para ello, que con los terroristas no se puede ni se debe negociar. Está en juego mucho más que la vida de una persona.

Por cierto, Sra. Fernández de la Vega, nos ha vuelto a mentir, como ya nos tiene acostumbrados, negando el pago de un rescate que ya estaba pagado. Coméntele con su compañero de filas, el Sr. Pérez Rubalcaba, y recuérdtele que España no se merece un Gobierno que nos mienta; y tampoco se merece un Gobierno que se acobarde ante los terroristas. España se merece otro Gobierno, y pronto.

\*Coordinadora de Justicia y Libertades Públicas del PP-Teruel

TRIBUNA ABIERTA



AL MAL TIEMPO BUENA CARA

ESTANCO DEL ÓVALO

DIARIO DE TERUEL no se hace responsable ni necesariamente comparte las opiniones vertidas por articulistas y lectores. El periódico se reserva el derecho a extraer y/o resumir los textos remitidos a esta sección. Los textos tienen que presentarse con el nombre y dos apellidos de su autor o autora. Deberá adjuntarse DNI y teléfono si lo tuviese.

CHA, para hablar sobre la Ley de Lenguas y el catalán. El pasado domingo, unas horas antes de la charla, niños, jóvenes y adultos vestían camisetas con la leyenda "Yo amo el chapurriau" y otros portaban sencillas pancartas, en las que podía leerse "Catalanes sí, catalanistas no", "Somos aragoneses, no catalanes", "No somos analfabetos, hablamos nuestra lengua", etcétera. Comenzada la charla el ambiente se caldeó y se produjeron diversos abuseos cuando el ponente nombraba el catalán. La alcaldesa de La Codoñera medió para intentar que los excitados ánimos se calmasen, pero éstos se encrespaban cuando la coordinadora local de CHA echó leña al fuego y los representantes de ese partido, finalmente, suspendieron el acto y se fueron. Posteriormente, dos conocidos catalanistas de la zona, fueron los destinatarios de los reproches del público asistente -unas setenta personas- y también se ausentaron. Esta es una consecuencia lógica de lo que sucede cuando, por intereses políticos claros, el Gobierno del PSOE en Aragón saca a machamartillo una ley que perjudica claramente los intereses de los aragoneses. Seguramente, La Codoñera no será la última Fuenteovejuna...

Raül Vallés Presidente de FACAO

La charla de La Codoñera no pudo realizarse

En vista de los hechos sucedidos en La Codoñera el sábado pasado, día 20, producto de los cuales fue boicoteada la charla sobre la Ley de Lenguas, tal como los medios han explicado y explicarán y que yo no haré, a parte de otros motivos de tipo personal, he decidido desistirme absolutamente del tema "Ley de Lenguas/La Codoñera".

No pienso dedicar un segundo más de mi tiempo en tan descorazonadora tarea. Por suerte no voy corto, ni de ilusiones ni de nuevas tareas. Nuestra querida lengua no coexistencia ni acaba en La Codoñera. Queda mucho por hacer en Aragón en relación a este tema que, por muy escasos que sean los resultados, espero me pro-

ducirán algún tipo de satisfacción personal, en todo caso, menos de ilusiones. Muchas gracias a todos los que intentaron realizar el acto y a los que asististeis con la ilusión de que vuestra presencia respaldaría la de los actores y organizadores. Siento de verdad lo sucedido. Y todo por intentar explicar una ley aprobada en las Cortes de Aragón...

así como las de otras personas de mi mayor estima, han sido sacadas torriceramente fuera de contexto -nunca por escrito-, aprovechándolas para justificar o potenciar actos colectivos y descalificaciones que nada tienen que ver con la dialéctica del con-traste de pareceres. Yo acepto una ley, que sin ser de mi entera satisfacción deseo que se aplique, los que la rechacen con no la cumplan que carguen con su problema que no es el mío.

José Miguel Gràcia La Codoñera